

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

AÑO XVIII

En Tortosa, al mes.
Fuera, trimestre.
Extranjero, id.
Anuncios y comunicados.

Peseta

TORTOSA

Sábado 18 de Junio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Num. 133

Madrid POLITICO

El corresponsal de *Las Provincias* de Valencia escribe lo siguiente.

Madrid 15 de Junio de 1898.

En estos momentos pueden verificarse sucesos que influyan en que la contienda tome nuevo carácter, no desfavorable para nosotros. Si efectivamente Alemania se decide a poner un veto a los proyectos yankees en Filipinas y si la expedición enviada por estos a las costas de Santiago de Cuba, es rechazada al desembarcar o derrotada cuando intenta internarse, la guerra tomará un giro muy desagradable para los yankees, y pudiera suceder que en tal caso les importara a ellos más que a nosotros hacer pronto la paz.

Alemania es la única gran potencia que no se ha declarado neutral en esta lucha, y por tanto, no falta a ningún compromiso ejerciendo un acto de intervención, como lo sería prohibir a los yankees el bombardeo y ocupación de Manila, lo cual equivaldría a decirles que en el Archipiélago filipino estaban de más.

Como a Alemania le apoyarán en esta actitud Rusia y Austria, y como con Francia, una vez abierto el Parlamento, donde el gobierno no tiene una mayoría resuelta y numerosa, no se puede contar para compromisos de política internacional, por mucho que disguste a los yankees la actitud de los alemanes, tendrán que sufrirla, convenciéndose entonces de que el efecto que les profesan los ingleses es puramente platónico.—P.—

La escuadra de Cámara

De Cádiz telegrafían que se ha hecho a la mar la escuadra del almirante Cámara, añadiendo que a bordo del acorazado «Pelayo» va el ministro de Marina, que se cree regresará hoy a quel puerto.

Dícese que también van a bordo de los buques de guerra las tropas expedicionarias que se hallaban en Cádiz.

Como es natural, se ignora el rumbo que seguirá la escuadra.

Como motivo de la noticia de haber zarpado la escuadra, ha circulado el rumor de que nuestro gobierno acaba de comprar tres barcos de guerra, di-

ciéndose que dos de ellos habían sido adquiridos en Grecia y el tercero en un astillero de Inglaterra.

Se añadía que para pagar este último era por lo que había depositado en París los 28 millones de francos el Banco de España.

Es posible que los barcos griegos sean el «Spetsai» y el «Hidra», de 4,885 toneladas, 334 pies de eslora y 51 de manga, 23 de calado, construidos el año 1890. Ambos tienen protección de 11 3/4, 13 1/2 y 2 1/2 pulgadas en las torres, baterías y cubierta. El armamento es de tres cañones de 10'6 pulgadas, cinco de 5'9 y varios de pequeño calibre. Tubos lanzatorpedos, tres. Andar, 17 millas. Carboneras, 1,000 toneladas.

Fueron construidos en Saint-Nazaire y en el Havre.

El otro buque de que se trata dicese que es de igual tonelaje, pero de más marcha y de mayor poder ofensivo.

Coincidiendo con estas noticias, dice un periódico que se asegura que la comisión de Marina española ha ultimado en Londres importantes adquisiciones para nuestra escuadra.

Los despachos que se reciben de Cádiz dan cuenta de la salida de la escuadra de Cámara y de algunos detalles que precidieron a dicha salida.

El acto de bendecir é izar la bandera del «Carlos V», regalada por las señoras gaditanas, fué un acto imponente.

Dicha bandera ha costado 20.000 pesetas.

Después de este acto, el ministro de Marina Sr. Auñón celebró una importante conferencia con el marqués de Comillas y con el jefe de la escuadra Sr. Cámara.

Esta conferencia duró tres horas y media, y parece que en ella se trató de resolver multitud de detalles y pormenores relacionados con la numerosa flota que ha zarpado de Cádiz.

Terminada la entrevista el almirante Cámara, por orden del ministro de marina llamó a bordo del «Pelayo» a los comandantes de los barcos, incluso los de los trasatlánticos.

Es de suponer que fué para darles instrucciones referentes a la manera como había de hacerse la salida.

El Sr. Auñón recibió antes de embarcar en la escuadra una carta autógrafa del Sr. Sagasta, la cual tenía escritas las cuatro carillas.

Los diarios de esta mañana publican varios despachos de Cádiz en los que se hacen muchas suposiciones acerca del punto adonde han de ir los

20 barcos, según unos, y 16 según otros, que manda el almirante Cámara.

De Cádiz salieron dieciséis, pero el ministro de Marina dijo a los periodistas gaditanos que no extrañaran después que los telegramas que se recibían dijeran que la escuadra la componen 20 barcos.

También dijo que la escuadra se subdividiría poco después de abandonar las aguas de Cádiz y que no extrañaran tampoco que telegramas de distintas procedencias den cuenta de haber visto pasar buques de dicha escuadra.

No es posible transmitir las opiniones que se emiten acerca del rumbo que habrán tomado los buques de la escuadra de reserva.

Realmente todo el mundo ignora a donde van.

Algunos de los oficiales del batallón expedicionario núm. 5 de Burgos que embarcó en dicha escuadra, creen que van a las Visayas.

En los barcos de esta escuadra sólo embarcaron el citado batallón y otro de infantería de Marina.

Momentos antes de embarcar el expedicionario de Burgos, se le disparó a un soldado el Maüser, hiriéndose gravemente.

Cuando regreso a Cádiz el ministro de Marina, telegrafió al gobierno dándole cuenta de la salida de la escuadra y de las instrucciones que cumpliendo los acuerdos del Consejo de ministros había dado al almirante Sr. Cámara.

Inútil es decir que ha producido excelente impresión la noticia de la tan deseada salida de esta escuadra.

Telegrafían de París diciendo que el corresponsal en Gibraltar del *Herald* ha teleografiado a dicho periódico que el «Ciudad de Cádiz» zarpó el miércoles con órdenes secretas.

Se asegura que dicho trasatlántico es uno de los que se habrán unido en alta mar a la escuadra Cámara.

La bandera del «Carlos V»

El comandante del acorazado «Carlos V», señor Jiménez, dijo al arbolar la bandera de combate en el palo mayor del referido buque lo siguiente:

«Juro por mi honor como español y como marino que esa bandera jamás será arriada sin gloria ó servirá de sudario al último marinero de este barco que seré soy yo.»

Las frases del bravo comandante del «Carlos V» produjeron un entusiasmo indiscriptible desarrollándose a bordo del magnífico buque imponentes escenas de patriotismo.

El viaje del ministro

A última hora de esta tarde el general Auñón ha marchado a Cartagena por mar.

Allí inspeccionará brevemente el arsenal saliendo enseguida para Madrid, presentándose a la reina inmediatamente.

Luego en las Cortes contará extensamente el resultado de sus visitas y el estado de los departamentos marítimos, que ha inspeccionado.

Opinion de calidad

Madrid 17.

A título de información publicamos la opinión de un distinguido jefe de artillería, que prestó servicio activo en las baterías de Puerto Rico, el día del bombardeo, y que publica en su número del 25 de Mayo nuestro colega *El Liberal*, periódico que ve la luz en la capital de la pequeña Antilla.

«El acto del día 12—dice nuestro interlocutor—fué un duelo de artillería. Mas el objeto de la escuadra yankee no era ciertamente venir a sostener ese duelo. Quiso rendir a la ciudad por sorpresa, con un repentino golpe de audacia. En el cálculo sus jefes debió de estar el que, por lo inesperado del ataque, lo violento de él, la concentración de fuegos sostenida con el maxímun de intensidad de que capaz era la numerosa y potente artillería de la escuadra no podrían llegar las baterías de tierra a ser guarnecidas.

Los fuertes, en tal suposición, cederían al poder de los proyectiles enemigos, y cundiendo el pánico en la ciudad, el jefe de la escuadra impondría la rendición.

Tal debió ser el plan, como fué, sin género de duda, el objeto, enarbolar en nuestros fuertes bandera americana, tomar carbón y marcharse luego, sin afrontar los peligros de una permanencia aquí; más prevaleciendo ante el mundo entero del efecto moral de la victoria.

Ese plan fracasó desde el primer instante. Guarneciéronse las baterías; fueron servidas con presteza y con serenidad los artilleros obtuvieron el mejor efecto del fuego de sus cañones; y pronto empezó a perder la serenidad a bordo de la escuadra, evolucionando con menos precisión y disparando con gran desconcierto.

La retirada de la flota con grandes bajas y desperfectos ha debido servir

de lección al enemigo, mostrándole hasta la evidencia que el pretender tomar esta plaza le costaría la pérdida de gran número de sus buques y de la mayor parte de un ejército de desembarco.

Aun el caso más favorable que pudieran ellos suponer, los sacrificios les resultarían siempre muy superiores á todas las ventajas posibles. Y como en la guerra es factor tan importante el no sacrificar las mayores fuerzas y sufrir los mayores daños, para causar los menores, inutilizando menores fuerzas al enemigo y obteniendo ventajas de poca consideración, no es lógico suponer que los yankees le olviden, circunstancia que «hace improbable sino imposible, un nuevo ataque á esta plaza.»

Preciso es tener cuenta además que el objeto principal—porque no puede ser otro—de la escuadra enemiga en estos momentos, es prepararse al choque con la española, y no le conviene debilitarse en empresas aventuradas.

La guerra y la opinión en Rusia

El *Times* toma los siguientes párrafos de un artículo del periódico ruso *Novosti*, que ha sido objeto de muchos comentarios en Londres y en Berlín:

«Ya es tiempo—dice el periódico ruso—de poner fin á una guerra sin objeto y criminal, cuyo único resultado será la destrucción de grandes elementos de riqueza nacionales y de florecientes ciudades, así como la ruina del comercio y de la industria.

Es asombroso que nadie haya estudiado aún el aspecto moral del conflicto entre los insurrectos cubanos y su legítimo gobierno. Infatuados los súbditos de España en Cuba y Filipinas por el espectáculo de independencia que le dan los países vecinos y la venden al extranjero.

La apelación de España ante las potencias constituye por sí una especie de capitulación. América «debe» voluntariamente someter sus pretensiones al juicio de esas potencias. Esa nación no puede sustraerse á la necesidad de adoptar este procedimiento, teniendo presente la situación con dos líneas de costas expuestas á quedar sin defensa y sin resistencia posible á las flotas venidas de dos ó tres potencias.

Que Europa levante su poderosa voz y las paz reinará nuevamente».

Dice también el «Times», comentando este artículo, que la prensa de Berlín no sabe á qué achacar este artículo. La «Gaceta de la Alemania del Norte», opina que el «Novosti» expresa mejor la opinión francesa que las miras de Rusia. La «Gaceta Nacional» no se atreve á creer que los «quijotescos» sentimientos del periódico ruso representen la opinión de este país, y supone que más bien debe expresar la molestia que en ciertos círculos rusos, causa la posibilidad de una alianza anglo-americana. «El

Berliner Neuste Nachrichten» cree que el artículo en cuestión debe tener cierta importancia, por cuanto la Agencia telegráfica oficial lo ha comunicado á todas partes; y lo supone también inspirado en un sentimiento de hostilidad á los planes de inteligencia entre Inglaterra y América.

Este periódico, órgano, como es sabido, de Bismark se felicita de que al fin una potencia europea haya dirigido una palabra seria al instigador de una de las guerras más insensatas que el mundo ha presenciado.

Crónica de las guerras

DE CUBA

Ataque á Santiago de Cuba

Madrid 17.

En el ministerio de la guerra se han recibido hoy despachos oficiales, uno de la Habana y otro de Santiago de Cuba, dando cuenta del ataque de la escuadra norteamericana á la plaza de Santiago.

Dichos despachos llevan fecha del 14, y con escasa diferencia son iguales á los que comuniqué el viernes último.

Dicen así los referidos despachos oficiales:

«Habana 14.—Gobernador general al ministro de la Guerra.—Al amanecer los buques enemigos han roto el fuego contra Santiago de Cuba.

Los fuertes y baterías de la plaza han contestado, y el combate ha durado hora y media.

Cuando reciba los detalles que he pedido, los comunicaré á V. E.—Blanco.»

«Santiago de Cuba, 14.—Comandante general al ministro de la Guerra.—A las cinco de la madrugada catorce barcos enemigos han disparado contra esta plaza.

El fuego ha durado hora y media. Tres de los buques enemigos se adelantaron y rompieron fuego contra las baterías.

El Morro hizo varios disparos, obligando á retirarse precipitadamente á los barcos enemigos.

Se vió que alguna de nuestras granadas cayeron en los barcos yanquis. Estos dispararon mil proyectiles de todos calibres.

Varios buques yanquis dispararon contra Aguadores.

Ni nuestros fuertes, ni nuestras baterías, ni nuestros barcos han sufrido daño alguno.

A consecuencia de este ataque resultaron heridos el alférez de navío don Ricardo Busquetas, el condestable D. Juan Ortal y cinco soldados.—Linares.

Lo de Guantánamo

Noticias de origen yanqui, transmitidas desde Cabo Haitiano, sostienen que los yanquis desembarcados en Guantánamo se hallan en situación difícilísima.

Según estos telegramas, los españoles no cesan de atacarles.

Los combates se libran lo mismo de día que de noche, y si los nortea-

mericanos no reciben pronto refuerzos, caerán en poder de nuestras tropas.

Con este motivo aumenta la campaña de la prensa norteamericana contra el ministro de la Guerra.

Las subsistencias en la Habana

Habana, 17.

Se ha publicado un enérgico bando con objeto de combatir el encarecimiento de las subsistencias.

La expedición yankee á Cuba. —Refuerzos inmediatos

Paris 17.

«Todavía no ha llegado á su destino la expedición yankee á Cuba; y se reconoce en Washington que es insuficiente, aún para ocupar solamente una posición en la costa de Santiago de Cuba.»

A consecuencia de ello se ha ordenado el inmediato embarque de 4.000 hombres para reforzar el cuerpo expedicionario del general Shafter.

DE FILIPINAS

Madrid 17.

El «Herald» ha recibido un estenso despacho de su corresponsal en Hong Kong.

El arzobispo de Manila declaró á su paso por Hong Kong, que la capital del archipiélago cuenta con víveres para tres meses y que los tagalos se hallan perturbados por hondas deserciones.

Dice el corresponsal que el almirante de la escuadra alemana surta en Manila se opondrá resueltamente al bombardeo de aquella ciudad.

Añadió que la guarnición española se prepara para hacer una defensa heroica.

Domina entre aquellos valientes la esperanza de que no han de tardar en llegar á Manila refuerzos y auxilios de la madre patria.

Noticias de Manila

Telegrafían de Londres, con referencia á noticias de Manila, que el día 9 continuaba la defensa de aquella plaza y que los tagalos hacían disparos con dos cañones que les proporcionó el comodoro Dewey.

Uno de estos estalló matando á muchos rebeldes.

Los frailes agustinos y franciscanos pelean con mucha bravura.

El cónsul alemán ha manifestado á las autoridades de Manila que si se cometieran transgresiones en el derecho de gentes, desembarcará tropas para salvar el honor militar de los buques alemanes que hay en Manila.

VARIAS NOTICIAS

El Lepanto.

De «Las Noticias» de Cartagena.

«Ha sido hoy día de grandes satisfacciones para los distinguidos jefes que han dirigido las obras de este hermoso crucero.

No era para menos tan viva satisfacción, pues las pruebas sobre amarras se han verificado con un resultado admirable, sin que ocurriera el menor accidente y sin experimentar las máquinas en su funcionamiento el más leve rozamiento.

Puede decirse, pues, que tenemos un buque de guerra más, y un buque cuyo casco honra á este arsenal y á la maestranza.

Dado el resultado de esta primera prueba, la definitiva no se hará esperar.

Tropas á Puerto Rico

Madrid, 17.

Noticias de Washington dicen que en Fernandina y Florida se están concentrando las tropas destinadas á Puerto Rico.

Forman un total de 20.000 hombres.

Francia neutral

Ha sido muy comentado el hecho de que la prensa oficiosa de la vecina República insiste en la neutralidad de Francia con mayor tenacidad desde que Alemania muestra sus simpatías por España y su propósito de intervenir en Filipinas.

Los refuerzos á Dewey

Desde Londres comunican que, según telegramas, han pasado por Ilo Ilo los transportes norteamericanos que conducen los refuerzos á Manila para el almirante Dewey.

Estos buques se confundieron con los españoles y de aquí nace, según dicen de Londres, la noticia de que la escuadra Cervera estaba cerca de Filipinas.

CRONICA

Pesas y medidas

Solo la lentitud de los trámites judiciales puede explicar que á estas horas no se hallen en la cárcel los funcionarios públicos y empleados autores de las estafas, coacciones y exacciones ilegales que tienen lugar en nuestra administración municipal, y especialmente en el felato del Temple con motivo ó pretexto del impuesto de pesas y medidas.

Hoy se ha tratado de cobrar con dicho título un arbitrio, á todas luces ilegal, al hornero D. Francisco Subirats por la introducción de harina procedente de la estación del ferrocarril. Negóse á pagar en uso de su perfecto derecho y los empleados, cometiendo un delito, le han detenido el carro, para así poder realizar otro cobrando lo que no deben cobrar.

Enterados de lo que ocurría, nuestros estimados amigos D. José González y D. Antonio Plá, se presentaron al felato como testigos para poder luego declarar ante los Tribunales los delitos que se estaban cometiendo. Entonces principió á funcionar el teléfono, enviáronse emisarios y por fin de fiesta concedióse el pase al carro de harinas SIN PAGAR.

Aprendan los tontos, y en cuanto á los listos, es decir á esos comerciantes que no pagan contribución industrial, pronto les llegará su San Martín, ya que no han hecho caso de nuestros

aviso, pues estamos resueltos á no conceder cuartel á los cómplices y á los enebriadores.

Basta de estafas y de estafadores.

Obra nueva

Participamos á nuestros lectores que próximamente se pondrá á la venta un elegante tomo de poesías debidas á la pluma de nuestro amigo y colaborador D. Ramón Vergés Pauli.

Esperamos poder dar más detalles de la obra de nuestro amigo, que con el título de *Violetas* está editando la acreditada tipografía de D. Emilio Cantero.

Maestra de Uldecona

La maestra electa en virtud de concurso de ascenso para una de las escuelas públicas de niñas de Uldecona, D.^a Dolores Izquierdo Barrachina, no ha tomado posesión de su destino en el tiempo reglamentario.

El Ebro

Han descendido considerablemente las aguas de nuestro río durante la noche última.

Alarma

Ayer á las diez de la noche los pitos de los bomberos pusieron en alarma á la población por haberse iniciado un incendio en la fábrica de aserrar madera de la Sr. Viuda de Homedes; afortunadamente sin consecuencias.

«La Opinión Imparcial»

El importante diario de Barcelona «La Opinión Imparcial» ha tenido la buena idea de ofrecer valiosos regalos á sus suscriptores, entregándoles semanalmente cupones numerados, con sugestión á las cifras de la Lotería Nacional.

Horchatería

En la de Tomás Royo calle de Moncada núm. 1 se servirán mañana variedad de helados.

Palomas mensajeras

La Sociedad Colombófila de Barcelona comunica que ha llegado ya al término máximo de concursos de velocidad que pueden celebrarse en España, no saliendo de los límites terrestres de la península Ibérica, con la celebración del último concurso reglamentario anunciado para palomas adultas, efectuando la suelta en Lisboa (Portugal) distante 1001 kilómetros rectos de Barcelona, el día 8 del corriente.

Concurrieron palomares acreditados en viajes á largas distancias, mas el éxito recompensó lo que mucho que agradecer tiene la Colombófila al distinguido estusista «amateur» don Joaquín Salgot, vencedor ya en el concurso nacional de hogar á quien nadie puede disputarle la gloria de haber obtenido el diploma de Campeonato en distancia y velocidad.

Las palomas llegadas, propias del referido señor Salgot, obtuvieron una velocidad de 950 metros por minuto,

que difícilmente la obtienen las belgas en concursos á tan respetable distancia, y son además magníficos ejemplares de Exposición.

La suelta fué presenciada por infinidad de portugueses, al grito viva España, y el acta firmada por personas de carácter oficial y particular.

Ilustración Católica de España

El número último publica artículos de Benoit, Valentín Gómez, S. Rueda, P. Peralta, René Ghil y otros, multitud de grabados entre los que sobresalen «El ensayo» de Cámara, fotografías del grandioso templo de la Almudena, retratos acuarela de Prada «El zapatero remendón». Lo recomendamos al público.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

La escuadra de Cámara

Madrid 17 m.
Cádiz.—Parece que la escuadra que se ha hecho á la mar es más poderosa de lo que la generalidad cree.

Figuran en ella algunos buques cuya adquisición se ignoraba. Uno de ellos parece ser un crucero acorazado de primera clase que ha costado al Gobierno 28 millones de francos y desplaza cerca de 9.000 toneladas. No puedo dar otros detalles á causa de la censura.

Escuadra volante española

Madrid, 17 m.
Entre los trabajos que está realizando el señor ministro de Marina figura el de organizar una escuadra volante que estará dispuesta para hacercerce á la mar dentro de un mes. Figurarán en ella la «Numancia» y el «Lepanto», cuatro trasatlánticos y otros buques que ignoran.

Noticias militares de Filipinas

En los centros ministeriales se cree firmemente que no existe en Filipinas preso ningún jefe ni oficial de la Armada.

El batallón de infantería de Marina cuya suerte tanto ha preocupado y preocupa, créese se ha unido á las fuerzas que manda el general Monné.

Los quince jefes y oficiales de la Armada que resultaron heridos en el combate de Cavite se hallan en estado relativamente satisfactorio en los hospitales.

Detención de un buque alemán

Londres.—Cerca de Jamaica donde se dirigía, fué detenido un buque mercante alemán por sospechase que el sobrecargo tuese un capitán español.

—El crucero alemán «Prinzess Wilhelm» ha salido para Manila.

—Dícese que Alemania ha reitera-

do á los Estados Unidos que guardarán la neutralidad más absoluta y que no piensan intervenir en Filipinas.

Pretensión de Alemania

Dícese que en cuanto se proclame en Filipinas la República, Alemania se apoderará de dos puertos, como hizo en China. Dicha nación tiene en sus buques más de 4.000 soldados.

3.000 hombres á bordo de la escuadra Cámara

Madrid 17.
Otro telegrama de Gibraltar dice que á bordo de parte de la escuadra de Cámara que ha pasado esta tarde por allí van 3.000 hombres de desembarque sin contar el batallón de infantería de marina últimamente organizado que ha quedado en Cádiz aguardando ordenes.

La escuadra Cámara

Un telegrama urgente de Gibraltar dice que esta tarde á las cuatro, se han visto pasar por delante de aquella fortaleza parte de la escuadra del almirante Cámara.

Han pasado el «Pelayo», el «Carlos V», «La Giralda», cuatro cruceros y cuatro destroyers.

Se cree que van con rumbo á Filipinas.

Personal

El Sr. Pidal ha escrito al Sr. Silvela una carta en la cual amenaza con retirarse de la política si llega á ser proclamado diputado por Oviedo el republicano D. Melquiades Alvarez, que lo es legítimamente.

Los yankees en Guantánamo

El calor los mata

Un despacho de Londres dice que los yankees se apoderaron de un fuerte de escasa importancia cerca de Guantánamo matando á los once españoles que lo custodiaban.

Dice el mismo despacho que es tan fuerte el calor que se viene sintiendo estos días en Santiago, que han tenido que reembarcarse 4.000 soldados norteamericanos por no poderlo resistir, así como tampoco los continuos ataques de nuestras fuerzas.

La prensa de la Habana

Las bombas del «Vesubius»

Dice un despacho de la Habana que la mayoría de los periódicos de la capital reproducen el artículo publicado por *El País*.

Dice también que las bombas del petróleo que lanza el «Vesubius» más que daño son molestas por el mal olor y la humareda sucia que levantan.

Telegramas cifrados

Esta tarde ha recibido el Gobierno extensos telegramas cifrados de Cuba y Filipinas.

Este último dice que la situación se agrava por momentos y los rebeldes y yankees les hacen estrechar cada vez más su círculo de acción. Que no han podido concentrarse como había ordenado todas las fuerzas en Manila por faltarles medios de comunicación.

Agusti dice al Gobierno que ha pesar del gravísimo peligro que corren él y las fuerzas á su mando, no olvida un momento á su patria querida y la defenderán hasta morir.

Dice también Augusti que confía en que muy en breve recibirá grandes refuerzos pues la situación actual se va haciendo más terrible.

El general hace notar que la escuadra de Dewey permanece impasible. Que han sido asesinadas, violadas y ultrajadas infinidad de personas conocidas en la isla.

Los rebeldes cubanos

Habana, 17.—«El País» publica un artículo sensacional en el cual dice que muchas partidas rebeldes se muestran decididas á acogerse al régimen autonomista antes que ayudar á los yanquis.

Se esperan importantes presentaciones

Levantán el gallo

Berlin, 17.
El embajador yanqui en esta capital ha declarado que los Estados Unidos se opondrán á que los alemanes desembarquen en Filipinas.

De Cuba

También ha participado el señor Sagasta que se ha recibido un despacho oficial de la Habana.

Participa el general Blanco que sigue interrumpido el cable de Caimanera.

Dice que se acentúan los rumores de un próximo desembarco en el citado punto y que según las noticias que se tienen la expedición de que se habla se compone de 25 mil americanos.

Hace saber al gobierno que le merece entera confianza la guarnición y que confía grandemente en la pericia de los jefes.

Esta satisfecho del levantado espíritu de las tropas y del pueblo en general.

El general Blanco

Madrid, 18.
Atribúyese al general Blanco la declaración de que si ha de entregar la Habana á los americanos, no encontrarán éstos más que un montón de cenizas.

Francia y los Estados Unidos.—Alemania en Manila.

Londres, 17, á las 5^h 50 n.
Atribúyese importancia á una declaración del embajador de Francia en el banquete conmemorativo del Maryland.

El embajador afirmó la antigua unión y amistad entre la República francesa y la del Norte-América.

—Alemania ha enviado otro acorazado á Manila.

Taller de Camisería

DE
D. JOSÉ VALLESPI
Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros e coceses. Blusas para Señora á medida. Inmenso surtido en corbatas, cuellos, puños, bastones, sombrillas, pañuelos etc. etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas 2.—Tortosa.
Foguet, impresor.—Plaza del Hospital, 5

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda

clase de documentos con su

correspondiente índice

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA

1.° Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo. — 2.° Se toma hasta con placer. — 3.° Nada irrita. — 4.° Su efecto es rápido y sin molestias. — 5.° Su uso no priva la comida. — 6.° Favorece a las señoras jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva. — 7.° Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad. — 8.° Su valor, o el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además:

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

y por lo mismo corrigé inmediatamente las inapetencias, accides, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men- truo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros p- decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en t- dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp- purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pío Isuar, Calle de la Ciudad, á dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

DE afael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE

INTERES ANUAL

Amortizables á largo plazo, de 5 á 50 años

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBAN S

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda á finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgilí

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3. 2

En esta ciudad

ULTIMAS NOTICIAS de GORRGO de la tarde

La escuadra de Cámaras... Escuadra volante española... las militares de Filipinas... Detección de un pájaro alemán... Concurrerón palomeros... Palomas mensajeras... Horoscatistas... La Opinión Imperial... El importante diario de Barcelona... La Opinión Imperial ha recibido la buena idea de ofrecer varios regalos á sus suscriptores, correspondientes al mantenimiento que nos hacemos con sujeción á las órdenes de la Patria Nacional.

DISPONIBLE

Es el más económico. Su precio 3'50 Ptas. uno. Opra nueva. Participamos á nuestros lectores que próximamente se publicará la venta un elegante tomo de poesías debidas á la pluma de nuestro amigo y colaborador D. Ramón Verdaguer y Colom. Esperamos poder dar noticia de la obra de nuestro amigo en el título de Poesías esta edición recobrada por el Sr. Verdaguer y Colom. En nuestra edición en virtud de los cursos de acceso para las de Utrera, en las Poesías de las de Utrera. un D. Dolores Irujo y Barriola. un no publicado posición de su des- uno en el tiempo reglamentario.